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SECRETARIO 

Suma de esfuerzos llevará a sustentabilidad pesquera: José Calzada.- Es 
indispensable unir esfuerzos y trabajar entre todos los actores para generar políticas 
públicas que permitan lograr la sustentabilidad de la pesca, afirmó el titular de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa), José Calzada Rovirosa. Al participar en el panel "Un océano global 
sostenible para un mundo rico y saludable", realizado en la Cumbre Mundial de los 
Océanos 2018, señaló que la medida apoyará a las personas dedicadas a esta 
actividad de gran importancia para la alimentación y la economía nacional. ABC, 14/ 

El Mañana, 12/ Al segundo/ Hoja de ruta digital/ Clase turista/ Red financiera/ México informa/ 
Panorama agrario/ El arsenal/ Patricia Rodríguez/ Paola Rojas/ 20 Minutos/ Códice México/ 
Infórmate/ Notiradar/ Azteca digital/ Algo que informar/ Calle México/ Sitquije/ Monitoreo 
económico/   

 

 
 

 

Relevistas en el PRI (Signos Vitales de Alberto Aguirre).- El proceso para definir 
las listas del PRI al Congreso de la Unión por la vía plurinominal avanza, a 
trompicones. Y mientras en Los Pinos toman definiciones, crece la incertidumbre en 
distintas dependencias. ¿Sus siglas? Sedatu, Sagarpa y Semarnat, cuyos actuales 
titulares buscarían una curul.Para sustituir a Rafael Pacchiano suenan el actual 
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titular de Profepa, Guillermo Haro Bélchez, y el delegado en Baja California, Alfonso 
Orel Blancafort Camarena, exregidor del PVEM en su natal Ensenada. Y en lugar 
de José Calzada Rovirosa sopesan los perfiles de Juan Carlos Cortés, extitular de 
FND, y Alejandro Vázquez Salido, actual director de Aserca. Economista, 46 P y S 

  

MONITOREO 

Difundido el miércoles 7 de marzo 2018 
  

SECRETARIO 
  
Se registraron 19  impactos del Boletín 067.- “Indispensable unir esfuerzos 
para lograr la sustentabilidad en la pesca a nivel global: SAGARPA”. 
  
Portales de internet: 19 
  
Boletín 067.- “Indispensable unir esfuerzos para lograr la sustentabilidad en 
la pesca a nivel global: SAGARPA”. Para lograr la sustentabilidad de la pesca es 
indispensable unir esfuerzos y trabajar coordinadamente entre todos los actores 
para generar políticas públicas destinadas a la conservación de especies, con el fin 
de apoyar a las personas que se dedican a esta actividad que es de gran 
importancia para la alimentación y la economía nacional. Así lo aseguró el 
secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA), José Calzada Rovirosa, al participar en el panel “Un océano global 
sostenible para un mundo rico y saludable”, que se realizó en el marco de la Cumbre 
Mundial de los Océanos 2018. El funcionario federal resaltó la importancia de 
hacerle comprender a las personas y a los integrantes del sector productivo 
pesquero la relevancia que tiene la sustentabilidad en esta labor para proteger los 
recursos que son extraídos de los océanos. Mencionó que en nuestro país existen 
300 mil pescadores que representan una economía para cuatro millones de 
personas aproximadamente que viven de esta actividad, por lo que el sector se 
vuelve fundamental para contribuir a la economía, no sólo de la nación, sino también 
de las familias y comunidades de pescadores. Por lo anterior, las políticas públicas 
deben estar destinadas a proteger a los océanos y a las personas que viven de los 
recursos que se extraen de los mares, indicó. Calzada Rovirosa destacó que el 
Gobierno de la República tiene la responsabilidad de generar los programas y 
estrategias para atender las necesidades del sector y de las personas, con la 
colaboración de organismos nacionales e internacionales como el Fondo Mundial 
para la Naturaleza (WWF por sus siglas en inglés), quien ha apoyado a nuestro país 
desde 1995. 



SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

http://alsegundo.mx/principal/indispensable-unir-esfuerzos-para-lograr-la-sustentabilidad-
en-la-pesca-a-nivel-global-sagarpa/ 
https://hojaderutadigital.mx/indispensable-unir-esfuerzos-para-lograr-la-sustentabilidad-en-
la-pesca-a-nivel-global-sagarpa/ 
http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/14310-
indispensable-unir-esfuerzos-para-lograr-sustentabilidad-en-la-pesca-sagarpa 
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/37059-indispensable-unir-
esfuerzos-para-lograr-sustentabilidad-en-la-pesca-sagarpa 
http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/34403-indispensable-unir-esfuerzos-por-la-
sustentabilidad-en-la-pesca-sagarpa 
https://panoramaagrario.com/2018/03/indispensable-unir-esfuerzos-lograr-la-
sustentabilidad-en-la-pesca-a-nivel-global-sagarpa/ 
http://www.elarsenal.net/2018/03/07/indispensable-unir-esfuerzos-para-lograr-la-
sustentabilidad-en-la-pesca-a-nivel-global-sagarpa/ 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/501266   
https://paolarojas.com.mx/unir-esfuerzos-pesca-sagarpa/ 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/341366/0/suma-de-esfuerzos-llevara-a-
sustentabilidad-pesquera-jose-calzada/   
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/para-lograr-sustentabilidad-pesca-nivel-global-
indispensable-unir-esfuerzos-senala-sagarpa 
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/344988-
suma-de-esfuerzos-llevara-a-sustentabilidad-pesquera-jose-calzada.html   
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6865147/t,Suma+de+esfuerzos+llevar%C3%A1+a+sust
entabilidad+pesquera%3A+Jos%C3%A9+Calzada/  
https://azteca.digital/2018/03/07/suma-de-esfuerzos-llevara-a-sustentabilidad-pesquera-jose-
calzada/    
http://algoqueinformar.com/indispensable-unir-esfuerzos-lograr-la-sustentabilidad-la-pesca-
a-nivel-global-sagarpa   
https://quintafuerza.mx/quintana-roo/playa-del-carmen/inicia-la-cumbre-mundial-del-oceano-
2018-en-playa-del-carmen/ 
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/indispensable-unir-esfuerzos-lograr-la-
sustentabilidad-la-pesca-nivel-global-sagarpa/ 
https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/indispensable-unir-esfuerzos-la-sustentabilidad-
pesca-global 
http://monitoreconomico.org/noticias/2018/mar/07/habla-calzada-rovirosa-de-
sustentabilidad-de-la-pesca-durante-cumbre-mundial/#detalle   
Entrevista. José Calzada Rovirosa, titular de la Sagarpa, declaró que hay varios retos a 
enfrentar en las negociaciones del TLCAN 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_07032018/07032018019619nc.mp4 
07/03/2018 Ganadores y Perdedores C-150 (IZZI)  16:21 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_07032018/07032018018573nc.mp4 
07/03/2018 Programa: Al Sonar la Campana C-150 (IZZI) 15:19 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_07032018/07032018020510nc.mp4 
2018-03-07  Televisión: Entre Mercados con Lucero Álvarez, C-150 (IZZI), 17:07 hrs. 
José Calzada, secretario de Agricultura, mencionó que la relación entre EU y México tiene 
muchos vínculos en materia comercial 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_07032018/07032018017613nc.wmv 
07/03/2018 Es Negocio con Carlos Mota C-40 Abierta 14:28 hrs. 
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La ganadería nacional es pilar fundamental en el desarrollo del sector 

agroalimentario: SAGARPA.- Entre los logros en el rubro agroalimentario, la 
ganadería se ha constituido como unos de los principales pilares de desarrollo en el 
país, lo que contribuye a que este sector sea uno de los más dinámicos y 
estratégicos en la economía nacional, afirmó el secretario de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA), José Calzada 
Rovirosa. Al conmemorar el Día Nacional de la Ganadería, el titular de la 
SAGARPA aseguró que la calidad de los productos pecuarios mexicanos permitió 
que, en 2017, se exportaran 240 mil toneladas de carne de bovino a Estados 
Unidos, algo que suena fácil pero que hace 10 años era prácticamente imposible 
porque las exportaciones eran casi de cero. Con la representación del Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto, el secretario José Calzada señaló que para 
continuar con esta tendencia  se fortalece la cadena de ganado bovino del país, 
particularmente en beneficio de los criadores y engordadores de ganado, a efecto 
de que cuenten con mayores instrumentos en genética, infraestructura, insumos y 
esquemas de financiamiento. Acompañado por productores, líderes de 
organizaciones campesinas, legisladores y funcionarios federales, Calzada 
Rovirosa precisó que este es un día importante para celebrar los logros alcanzados, 
así como para reconocer y cuidar el prestigio logrado en el sector agropecuario y 
pesquero a través de los años, lo que ha permitido pasar de cuatro mil millones de 
dólares en exportaciones en 1994, a 32 mil 500 millones de dólares el año pasado. 
http://almomento.mx/la-ganaderia-nacional-es-pilar-fundamental-en-el-desarrollo-del-sector-
agroalimentario-sagarpa/ 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6863985/t,La+ganader%C3%ADa+nacional+es+pilar+f
undamental+en+el+desarrollo+del+sector+agroalimentario%3A+sagarpa/ 

  
Cafeticultores veracruzanos se unen a protesta en SAGARPA, en la CDMX 
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/cafeticultores-veracruzanos-se-unen-a-
protesta-en-sagarpa-en-la-cdmx-257436.html#.WqB-vOjOXIU 

  
  
Anaya sabe quién filtró información en su contra y no fui yo: Domínguez 
Servín. El gobernador de Querétaro, el panista Francisco Domínguez Servién, 
aseguró que el candidato presidencial por la coalición Por México al Frente “sabe 
perfectamente” quién filtró la información que presuntamente lo vincula con lavado 
de dinero. En entrevista, el mandatario estatal dijo que Anaya le confió de manera 
personal quiénes fueron las personas que filtraron información sobre las supuestas 
operaciones inmobiliarias hechas por el candidato para lavar dinero. El panista 
respondió así a lo publicado el pasado 28 de febrero en la columna de Ana Paula 
Ordorica, en el Universal, “Las dos caras de Ricardo Anaya”, en donde la periodista 
asegura que Domínguez es “posiblemente” la fuente de las filtraciones en su contra. 
El pasado 28 de febrero Ana Paula Ordorica escribió que “Anaya creyó que negoció 
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bien cuando dejó que su acérrimo enemigo, Francisco Domínguez, se quedara con 
la candidatura del PAN para la gubernatura en Querétaro, a cambio de que él se 
quedara con la presidencia del partido, confiado en que la buena gestión 
del Secretario de Agricultura José Eduardo Calzada Rovirosa dejaría en manos 
del PRI el estado. Pero acabó ganando Domínguez y el equipo de Anaya sabe que 
ese frente del hoy gobernador de Querétaro es posiblemente la fuente de las 
filtraciones en su contra”. 
https://www.etcetera.com.mx/nacional/anaya-sabe-quien-filtro-informacion-en-su-contra-y-
no-fui-yo-dominguez-servin/ 

  
El IICA y México intensifican la cooperación en sanidad agroalimentaria.- El 
Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura IICA y el Servicio 
Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria SENASICA de México 
acordaron la intensificación de acciones conjuntas para impulsar la producción y el 
comercio, informó hoy el Director General del organismo promotor del desarrollo 
agropecuario en las Américas, Manuel Otero. Otero indicó que las nuevas acciones 
de cooperación se centrarán en el refuerzo del apoyo del IICA a las biofábricas para 
la lucha contra la Mosca de la Fruta y la Mosca del Mediterráneo. Otero cerró hoy 
una visita de trabajo de cinco días a México con un encuentro con José Eduardo 
Calzada Rovirosa, titular de la Secretaría de Agricultura, con quien trató asuntos 
vinculados a la ciencia y tecnología, integración de las cadenas de valor y apertura 
de mercados. 
http://www.inforural.com.mx/el-iica-y-mexico-intensifican-la-cooperacion-en-sanidad-
agroalimentaria/ 

  
México y Bélgica van por más comercio agroalimentario.- México y Bélgica trabajan 
para avanzar en protocolos que les permitan ampliar el intercambio comercial en 
materia agroalimentaria, en particular en los rubros de sanidad e inocuidad. Los 
temas fueron analizados en la reunión de trabajo entre el secretario de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada 
Rovirosa, y el vice-primer ministro de Comercio de Bélgica, Kris Peters, refirió 
la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa) en un comunicado. El encuentro se dio en el marco de la estrategia de 
diversificación de mercados, impulsada por el gobierno mexicano, luego de que en 
2017 se lograron exportaciones récord en materia agroalimentaria por un monto de 
32 mil 583 millones de dólares. La Sagarpa señaló que tanto México como Bélgica 
tienen el interés para impulsar el comercio de productos agropecuarios, como 
plátano, berries y cárnicos, con un trato de aranceles preferencial. Calzada 
Rovirosa resaltó que la sanidad, inocuidad y calidad de los productos mexicanos 
son la base del prestigio que se ha ganado México a lo largo de los años, con el 
trabajo integral de productores y autoridades, lo que le permite vender sus productos 
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a más de 140 países. 
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2018/03/07/1224857 
http://eldiariodechihuahua.mx/Economia/2018/03/07/mexico-y-belgica-van-por-mas-
comercio-agroalimentario/ 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_07032018/07032018019646nc.mp4 
07/03/2018  Excélsior Informa 16:00 hrs. -127 (IZZI) 16:13 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_07032018/07032018021133nc.mp4 
2018-03-07  Televisión: Excélsior Informa 17:30 hrs., C-127 (IZZI), 17:37 hrs. 
  

  
SAGARPA 

Sólo cinco municipios repuntan en la producción de maíz en el Soconusco: 
SAGARPA.- Con el objetivo de incrementar la productividad de pequeños productores de 
maíz y frijol mediante apoyos económicos para paquetes tecnológicos de calidad, la 
Secretaría de Agricultura Ganadería Desarrollo Rural Pesca y Alimentación 
(SAGARPA), beneficia a través del Programa de Apoyos a Productores de Maíz y Frijol 
(Pimaf) a más de 3 mil productores de la región. El Encargado del Programa PIMAF en la 
región Soconusco, Marco Antonio Cueto Moreno, indicó que la intención del programa es 
incorporar a más productores a su actividad agrícola diaria para poder obtener buenos 
resultados y generar una verdadera mejora en la calidad de vida con la gente de la zona 
limítrofe con Guatemala. Dio a conocer que a pesar de las condiciones climáticas de los 
últimos años, que ha tenido como consecuencia una menor presencia de agua, los 
municipios con más resultados en la cosecha del maíz, son Tuxtla Chico, Frontera Hidalgo, 
Tapachula, Huehuetán, Mazatán y Metapa. Cueto Moreno, destacó que gracias al PIMAF, 
se entrega nutrientes y fertilizantes a los productores de maíz y frijol, además se les apoya 
con capacitación técnica para mejorar sus cultivos, lo que ha dado buenos resultados, aún 
con la falta de lluvias en la temporada. Dijo que a pesar que el año pasado muchas 
organizaciones recibieron la entrega del PIMAF, fuera de tiempo, se espera que los insumos 
que se les entrega del 2017, y los que vendrán en el 2018, antes que comience la veda 
electoral, tengan un buen aprovechamiento para el mes de mayo, donde comienza la 
siembra del maíz en la región. Por último expuso que la entrega del programa PIMAF que 
se hace en toda la región, a través de las organizaciones es de manera transparente a fin 
de que se aprovechen al máximo los recursos, así también destacó que se les toma una 
fotografía a los productores, para evitar duplicaciones y en consecuencia la cancelación de 
los apoyos. 
http://desdepuebla.com/index.php/nacional/chiapas/4776-s%C3%B3lo-cinco-municipios-
repuntan-en-la-producci%C3%B3n-de-ma%C3%ADz-en-el-soconusco-sagarpa.html 

 

Insuficiente el aumento a la leche.- Al confirmar que el Gobierno Federal autorizó un 
incremento al precio de la leche que entrará en vigor a partir del 1º de mayo, Andrés 
Valles Valles, líder de los productores en Delicias y la región, señaló que tal aumento 
es todavía insuficiente para absorber los costos de producción elevados. En 
entrevista, Valles recordó que a finales de febrero ocurrió el primer incremento de 
70 centavos y este lunes el secretario de Desarrollo Social, Francisco García Bejos, 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2018/03/07/1224857
http://eldiariodechihuahua.mx/Economia/2018/03/07/mexico-y-belgica-van-por-mas-comercio-agroalimentario/
http://eldiariodechihuahua.mx/Economia/2018/03/07/mexico-y-belgica-van-por-mas-comercio-agroalimentario/
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_07032018/07032018019646nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_07032018/07032018021133nc.mp4
http://desdepuebla.com/index.php/nacional/chiapas/4776-s%C3%B3lo-cinco-municipios-repuntan-en-la-producci%C3%B3n-de-ma%C3%ADz-en-el-soconusco-sagarpa.html
http://desdepuebla.com/index.php/nacional/chiapas/4776-s%C3%B3lo-cinco-municipios-repuntan-en-la-producci%C3%B3n-de-ma%C3%ADz-en-el-soconusco-sagarpa.html
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anunció otro de 30 centavos, con lo que suma un peso de aumento al litro de leche 
en menos de un mes. Señaló que en la reunión celebrada en la Ciudad de México 
estuvieron presentes también Abelardo Manzo González, quien es el nuevo titular 
de Liconsa, y Francisco José Gurría Treviño, coordinador de Ganadería de 
la Sagarpa. Valles precisó que el nuevo aumento entrará en vigor a partir del 1º de 
mayo. Sin embargo, dijo no es suficiente aún para que los lecheros puedan costear 
los altos costos de producción en los establos, lo cual –refirió- fue una de las 
inconformidades expresadas a los funcionarios federales. Comentó que los 
representantes del sector lechero consideraron significativo y un buen paso el 
incremento, pero se necesita más porque los ganaderos tienen un costo de 
producción de 7 pesos con 34 centavos. El dirigente de los productores destacó 
además que lograron obtener un lugar en el consejo directivo de Sedesol, el cual se 
reúne cada mes en la capital del país para estudiar los aumentos al precio, 
volúmenes y calidad de la leche. 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/delicias/-1099914.html 

 

SECRETARÍA 

Asistirá Peña a cumbre mundial de los océanos.- El presidente Enrique Peña 
Nieto asistirá hoy a la Cumbre Mundial de los Océanos (World Ocean Summit) en 
la Riviera Maya. La quinta edición de esta reunión concentrará a más de 360 líderes 
de diferentes sectores y 36 países para discutir las estrategias y acciones 
necesarias para la conservación y protección de los océanos y sus recursos. El 
encuentro se desarrolla desde ayer y hasta mañana y cuenta con el auspicio del 
Gobierno de la República, la Sagarpa, Conapesca, así como el de varias 
organizaciones y fundaciones conservacionistas. Capital de México, 20 

 

Es la economía.- “Estamos centrados en diversificar nuestros mercados y en no 
colocar 100% nuestros productos solamente en el TLCA” Ignacio Lastra Marín, 
Subsecretario de Sagarpa. Economista, 59 

 

“En el limbo”, 140 mil millones.- Dentro de los 28 Ex gobernadores se encuentra 
el Exgobernador de Querétaro, José Eduardo Calzada Rovisora, quien no ha 
justificado ante la Auditoría Superior de la Federación, y otras instituciones, el 
destino de algunos recursos. Uno más uno, PP/ Amanecer, 10 

 

Jalisco a la cabeza del sector agrícola.-  La entidad mantuvo el liderazgo nacional 
en producción de maíz durante el pasado ciclo primavera-verano. Además, en el 
2017 conservó el primer lugar nacional en volumen de maíz integrado al esquema 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/delicias/-1099914.html
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de agricultura por contrato, afirmó el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural 
(Seder), Héctor Padilla Gutiérrez. Por otra parte añadió que, a través del programa 
de coberturas anticipadas puesto en marcha por la Agencia de Servicios a la 
Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (Aserca), los 
productores que recurran a los contratos con coberturas tienen la posibilidad de 
asegurar un precio de 4,100 pesos por tonelada.  Economista, 36 VyD 

 

Produce México 28 toneladas de maíz.- Eduardo Gasea Pliego, delegado de la 
Sagarpa, en el Estado de México, inauguró los trabajos del Foro Nacional del Maíz. 
En este espacio en el que participaron mil 300 productores de todo el país, Eduardo 
Gasea Pliego destacó que si bien se procuran mejores condiciones para el sector, 
para la producción y comercialización del maíz, nuevos retos siempre están 
presentes. Sol de Toluca, 1 

 

Entrega gobernador de Campeche insumos a la producción por 4.7 mdp.- Al 
hacer entrega de insumos para la producción del Proyecto Estratégico para la 
Seguridad Alimentaria (PESA), por un monto de cuatro millones 786 mil pesos, en 
beneficio de 705 familias de 25 localidades del municipio de Champotón, el 
gobernador Alejandro Moreno Cárdenas refrendó su compromiso de seguir 
respaldando con mayores apoyos y maquinaria a los hombres y mujeres del campo 
e impulsar el desarrollo del sector agropecuario campechano. El mandatario 
campechano, quien estuvo acompañado del secretario General de Gobierno, Carlos 
Miguel Aysa González, del alcalde Raúl Uribe Haydar y el delegado de la Sagarpa, 
Pedro Armentía López, remarcó su llamado a seguir trabajando en equipo porque 
es la manera en que se puede consolidar el desarrollo. La Tribuna, 11 

 

En equidad, hoy estamos mejor que hace 5 años.-  El presidente Enrique Peña 
Nieto aseguró que en materia de igualdad de derechos para las mujeres se ha ido 
a avanzando y hoy estamos "realmente mejor que hace poco más de cinco años". 
Entre los avances logrados para beneficiar a las mujeres, el presidente Peña Nieto 
destacó los programas crediticios del Inadem, de Sagarpa, programas de vivienda 
para evitar el hacinamiento, la flexibilización de horarios laborales, el aumento de 
escuelas de tiempo completo y guarderías. El presidente recordó que a través de 
las instituciones de la Sagarpa "emprendimos un programa crediticio para apoyar 
los proyectos productivos con créditos para las mujeres, a una tasa menor de la que 
eventualmente pagan los hombres".  Milenio, 10 política/ La Prensa, 1 

 

Desigualdad impera en la administración.-  Aunque las dependencias son parte 
del Programa para la Igualdad entre Mujeres y Hombres (Proigualdad), sólo 20 
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muestran que 50% o más de su personal son mujeres: Semarnat, Secretaría de 
Cultura, SRE, Fovissste, Secretaría de Salud, Consar, Sedesol, Secretaría de 
Economía, Imjuve, Sipinna, STPS. CNEGSR, Conapred, INEA, IMSS, ISSSTE, 
Inmujeres, DIF, Inapam y Conavim. Mientras que en seis instituciones el porcentaje 
es menor a 40%: Policía Federal 21.5%, Conafor 21.6%, Conagua 35.0%, SCT 
37.3%, Conanp 38.4% y Sagarpa 38.5 por ciento.   El análisis indica que en la 
mayoría de las instituciones, entre los puestos de mando, se observa un mayor 
porcentaje de mujeres en los puestos de más bajo salario y con niveles de decisión 
más limitados, esto se traduce en que las mujeres tienen menos presencia en las 
posiciones de Iiderazgo. En la Policía Federal, Conafor, Conagua, SCT, Conanp y 
Sagarpa sólo siete mujeres ocupan puestos de mando.  Excélsior, 18 

 

Caninos de la PF localizan seis pieles de cocodrilo en Veracruz.- Caninos de la 
División de Fuerzas Federales de la Policía Federal localizaron seis pieles de 
cocodrilo dentro de una caja de cartón en una empresa de mensajería y paquetería 
en el municipio de La Tinaja, Veracruz. En el lugar, los binomios caninos detectaron 
una caja de cartón café que al ser inspeccionada localizaron seis pieles de cocodrilo 
sin que contarán con algún documento y permiso de la Sagarpa o de la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente. La Prensa, 38 

 

Servicios financieros en apoyo a la modernización porcícola (Agronegocios).- 
China es el principal productor de carne de cerdo en el mundo con 48.4 % de la 
producción; México ocupa el noveno lugar y su calidad productiva le ha permitido 
conquistar los más altos estándares de la demanda que exigen los países asiáticos  
Entre 2007 y 2017, la producción mundial de carne de porcino creció de 93.9 
millones all0.5 millones de toneladas , un crecimiento a tasa media anual de 1.8%, 
aunque del 2013 al 2017, debido a problemas sanitarios, la tasa fue 0.5% anual. En 
México, el volumen de exportaciones en el 2017 fue equivalente a 160,000 
toneladas de carne en canal con destino a Japón con 81.9%; Corea del Sur con 
9.4%; Estados Unidos con 8.5%, y volúmenes marginales se consignaron a Canadá, 
China y Singapur, lo que representó un ingreso de divisas por 430 millones de 
dólares. Economista, 13 TE 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

Impulsarán consumo de productos poblanos.- Negocios afiliados a la Cámara 
de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco) de la entidad y el Consejo de 
Comerciantes del Centro Histórico lanzaron la campaña Consume Poblano todo el 
año, con el fin de incentivar la compra de productos poblanos y ayudar a recuperar 
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una caída acumulada en ventas de hasta 70%. El presidente de Canaco, Rafael 
Herrera Vélez, indicó que están incluidos productos gastronómicos, artículos 
artesanales, así como sitios turísticos que ofrecen descuentos y promociones. Entre 
lo que se ofrecerá a precios especiales a consumidores locales y foráneos a lo largo 
del año se encuentra la jamaica, café y subproductos, dulces, platillos típicos en 
restaurantes locales, artesanías, visitas a sitios emblemáticos, entrada gratuita a 
museos, recintos religiosos y espacios naturales. - El Economista, 40 UE 

 

Altibajos Sectoriales/ ¿Diversificar importaciones agroalimentarias? por 
Mariano Ruíz Funes.- El martes pasado en el Foro EF AGRO organizado por El 
Financiero, el Consejo Nacional Agropecuario y la empresa Monsanto se 
analizaron, entre otros temas del sector agropecuario, diversos aspectos de las 
renegociaciones de los tratados de libre comercio. Por sus implicaciones para 
México, destacó el de América del Norte, pero también la modernización del de la 
Unión Europea y el que se firmará con los países del Pacífico, ahora denominado 
TPP-11. Como mucho se ha hablado y poco ejecutado, ahí se plantearon las 
oportunidades que significan esos acuerdos para diversificar las exportaciones 
agroalimentarias mexicanas (más del 85% se destina a Estados Unidos) en un 
marco en que las negociaciones "salgan bien". Es claro el potencial de frutas 
(aguacate, berries, plátano), hortalizas (pimientos, chile, pepino) y pecuarios (carne 
de res, miel) en los países europeos y todo tipo de carnes (incluyendo cerdo y pollo) 
en los asiáticos. Ese potencial ahí estará; habrá que aprovecharlo. Sin embargo, 
poco se ha dicho de la diversificación de las importaciones mexicanas, aún y cuando 
los riesgos asociados a "malas negociaciones" o a la cancelación de los acuerdos 
(en especial el TLCAN) implicaría problemas y riesgos similares, desde luego, en 
función de las medidas comerciales que adoptará México ante ese escenario.- El 

Financiero, 8  

 

Morelos proyecta aumentar producción de arroz.- MORELOS OCUPA el quinto 
lugar a nivel nacional de producción de arroz, ubicándose por debajo de Veracruz, 
Nayarit, Michoacán y Campeche, por lo que productores en el estado buscan 
duplicar su producción para el 2022. Jesús Solís Alvarado, director del Consejo 
Regulador del Arroz del Estado de Morelos, informó que mientras 80% del producto 
es importado, de 1.2 millones de toneladas que se consumen anualmente a nivel 
nacional, el estado produce sólo 1%, el equivalente a 11,500 toneladas; la meta 
para el 2022 es duplicar la producción; es decir, llegar a2% con 2,200 hectáreas y 
más de 22,000 toneladas. "Lo que queremos es incrementar 100% para el 2022.  El 
cultivo del arroz es un cultivo de rotación en el estado de Morelos. Queremos colocar 
en mejor precio y pagar mejor al productor, así como incrementar la superficie y 
seguir generando jornales de trabajo; una hectárea genera 160 jornales y en cuanto 
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se incremente la producción la gente va a tener más trabajo y yo creo que la 
economía local se empezaría a mover".- El Economista, 40 / Reforma,1/  Milenio, 27 neg 

 

Breves / Lanzan arroz para apoyar a productores afectados por sismo en 
Morelos.- El Consejo Regulador del Arroz del Estado de Morelos lanzó una 
campaña con producto gourmet, con el objetivo de hacerle frente a las afecciones 
que registraron por el sismo de septiembre pasado, mismas que ascienden a 30 
millones de pesos. El director del organismo, Jesús Solís Álvaro, dijo que dicho 
fenómeno natural dejó a 300 productores con impactos la comercialización de su 
producción, por lo que realizan diversas acciones para reactivar su economía. En 
conferencia de prensa, expuso que el arroz gourmet del estado de Morelos se 
cultiva de una forma artesanal a una altura de entre 800 y mil metros a nivel del mar, 
sin químicos, entre otras características, y tendrá un costo de entre 60 y 70 pesos.- 
El Día, 5  

 

Temen mortandad de ganado.- Con los niveles mínimos en los manantiales, 
lagunas, arroyos y ríos el sector pecuario del valle de Orizaba, Mariano Escobedo, 
Río Blanco, Atzacan e Ixhuatlancillo se ha puesto en alerta debido a que no hay 
mucho líquido para abastecer a las cabezas de ganado. De acuerdo con el 
ganadero Ángel Mendoza Zamora se viven temporadas de calor muy intensas y la 
escasez de agua se acentuará debido a que en diciembre, enero y febrero no se 
presentaron las aguanieves en las faldas del volcán Pico de Orizaba, que ayudan 
en los abrevaderos y al crecimiento de pastos naturales. - El Sol de México, 30 

 

Desde San Lázaro/ Competitivos, los productos y servicios nacionales por 
Alejo Sánchez Cano.- No obstante la incertidumbre que prevalece entre las 
diferentes ramas de producción que tienen que ver con el Tratado de Libre Comercio 
(TLCAN), que en estos días va en su séptima ronda, en México el sector de 
trabajadores agropecuarios no baja los brazos y apuesta a la buena calidad de sus 
mercancías y a la diversificación de mercados. En el marco de la celebración del 
Día Nacional de la Ganadería, los especialistas en temas de comercio internacional, 
Alejandro Gómez-Strozzi, asesor de la Confederación Nacional de Organizaciones 
Ganaderas (CNOG), y Juan Carlos Anaya Castellanos, director general del Grupo 
Consultor de Mercados Agrícolas, participaron en un panel denominado 
"Actualización de Negociaciones de Tratados Comerciales". Gómez-Strozzi 
reconoce que en la renegociación del tratado trilateral (México-EU-Canadá), el 
escenario para la parte mexicana no es del todo favorable, y agrega que los temas 
más álgidos tienen que ver con las reglas de origen para los automóviles; solución 
de controversias; los temas de estacionalidad y el antidumping. Sin embargo, el 
especialista recomienda a la parte mexicana "no perder lo ya alcanzado y mejorar 
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lo necesario", aunque no descarta un Plan B en este asunto, pero advierte que eso 
implica "mucho tiempo".- El Financiero, 39 

 

Guardan 7 millones de toneladas de maíz blanco por los bajos precios del 
producto.- Hay 7 millones de toneladas de maíz blanco para consumo humano 
guardadas en bodegas por problemas de comercialización y los bajos precios que 
se ofrecen por el grano, advirtió Vicente Álvarez Delgado, presidente del Comité 
Nacional Sistema Producto Maíz. Señaló que mientras el país importa casi 13 
millones de maíz amarillo, aquí se podría cultivar al menos 70% y así se dejaría de 
buscar en otros mercados. Durante el Foro Nacional de Maíz, explicó que hay más 
de 2 millones de agricultores. que enfrentan problemas para comercializar el grano, 
ya que los precios no alcanzan a cubrir los costos de producción. En entrevista, se 
refirió a que el precio justo para el maíz sería de siete u ocho pesos el kilogramo, 
ya que la tortilla no es el único producto que se deriva del grano, también dependen 
de él la industria textil y la farmacéutica, las cuales le dan un valor más alto.- La 

Jornada, 42 

 

 

Firmas brasileñas rechazan dumping.- Las compañías de pollo brasileñas 
presentaron el miércoles una defensa formal por acusaciones de dumping en el 
mercado chino, dijo el grupo comercial ABPA en un comunicado, citando una 
audiencia del Ministerio de Comercio en Pekín. Los abogados de las compañías 
acudieron al ministerio para participar en la audiencia y presentar los argumentos 
de sus clientes, dijo ABPA. China, que compra 9.2% de las ventas brasileñas de 
pollo al exterior, abrió en agosto una investigación antidumping contra los 
productores del país sudamericano, poniendo en riesgo 761.1 millones de dólares 
en ingresos por exportaciones, dijo ABPA. La pesquisa sobre las importaciones de 
pollo brasileño es otro golpe para la industria cárnica del país sudamericano, que 
está lidiando con las consecuencias de un escándalo de seguridad alimentaria que 
cerró temporalmente sus mercados de exportación el año pasado. Eso incluye 
acusaciones de fraude por parte de los productores de alimentos para evitar 
controles de seguridad.- El Economista, 33 RIPE 

 

Crece importación de cerdo en el país.- Pese a que Jalisco es el principal 
productor de cerdo en el país, la importación de ese cárnico procedente de Estados 
Unidos en México creció a doble dígito durante el 2017. Para este año, la US Meat 
Export Federation proyecta un crecimiento de doble dígito en sus exportaciones a 
México, dijo a El Economista el director regional para México, Centroamérica y 
República Dominicana, Oscar Ferrara. "Exportamos a México más de 800,000 
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toneladas métricas de cerdo y en los últimos seis años la tendencia ha sido de 
crecimiento. El año pasado tuvimos un crecimiento de entre 10 y 11% con respecto 
al año anterior". De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Rural y la Unión 
Regional de Porcicultores, en el 2017 la producción nacional alcanzó 1.4 millones 
de toneladas; es decir, las importaciones de cerdo de Estados Unidos representaron 
el año pasado lo equivalente a 57% de la producción nacional. - El Economista, 38 

 

Producción de carne argentina creció 18.6%.- La producción de carne bovina en 
Argentina escaló 18.6% interanual en febrero, acerca de 236,000 toneladas, 
impulsada por una expansión en la cantidad de reses hembras faenadas y en el 
peso promedio de los animales enviados a los mataderos, dijo el miércoles una 
cámara sectorial. Según un informe mensual de la Cámara de la Industria y 
Comercio de Carnes y Derivados (Ciccra), en febrero la participación de hembras 
en la faena total fue de 44.8%, 2.1 puntos porcentuales más que en el mismo mes 
del año pasado. "En los últimos meses el conjunto de los productores ganaderos 
pasó de una fase de retención de vientres (reses hembras) a una posición neutral. 
Esto se tradujo en una importante expansión de la faena de hacienda vacuna", 
explicó la cámara.- El Economista, 33 RIPE 

 

Ingenierías no son carreras solo para varones: Monsanto.- Las mujeres 
avanzan en áreas de ciencia y tecnología, según la empresa y Aeroméxico, 
considero Laura Tamayo, directora de asuntos corporativos de Monsanto para 
Latinoamérica, durante su participación en el Foro Ellas, Ellos y Nuestros Prejuicios, 
que organizó MILENIO y se realizó ayer. Tamayo consideró que son principalmente 
las nuevas generaciones las que han cesado los comportamientos sociales que 
dividen dicha práctica exclusiva; "sin embargo, a la fecha únicamente 21% de las 
mujeres son parte de carreras tecnológicas, que son las que posteriormente llegan 
a trabajos científicos en grandes investigaciones", añadió. Expuso que las grandes 
empresas agrícolas son dirigidas principalmente por hombres y aunque la situación 
ha cambiado, la brecha salarial sigue latente en la industria. Según datos de la 
Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, 
por su sigla en inglés), 50% de la comida del mundo son producidos por mujeres. - 
Milenio, 32 tendencias 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

Reunión de Peña con Trump, sujeta a los avances del TLC.- La celebración de 
una posible reunión entre el presidente Enrique Peña Nieto y su homólogo de EU, 
Donald Trump, dependerá del avance de los acuerdos en la renegociación del 
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TLCAN, así como en la relación integral entre ambos países en materia de 
seguridad, migración y cooperación económica. La Secretaría de Relaciones 
Exteriores informó que ése fue el acuerdo del encuentro entre el presidente Enrique 
Peña Nieto e integrantes de su gabinete con funcionarios del gobierno 
estadounidense encabezados por Jared Kushner, yerno y asesor sénior de Trump.  

A través de un comunicado, la cancillería precisó que Kushner fue recibido por Peña 
Nieto en la residencia oficial de Los Pinos en calidad de "enviado del mandatario 
estadounidense ". Durante el encuentro privado de casi tres horas participaron 
también, por parte del gobierno de Trump, Kimberly Breier, subsecretaría para el 
Hemisferio Occidental del Departamento de Estado, y funcionarios del Consejo de 
Seguridad Nacional del vecino país del norte. Peña Nieto estuvo acompañado por 
los secretarios de Relaciones Exteriores y de Economía, Luis Videgaray e Ildefonso 
Guajardo, respectivamente.- El Economista, 46 PS / Milenio, 10 política  

 

Creen versiones sobre candidatos.- Las denuncias contra José Antonio Meade 
por no haber sancionado desvíos de fondos en la Sedesol o las críticas a Andrés 
Manuel López Obrador por postular al líder minero Napoleón Gómez Urrutia al 
Senado son menos conocidas, según se observa en la última encuesta telefónica 
nacional BGC Excélsior. De las recientes controversias sobre los principales 
candidatos presidenciales, las acusaciones contra el candidato del Frente PAN PRI) 
MC, Ricardo Anaya, han sido las más mencionadas espontáneamente (53%). 
Concretamente se alude más al caso del supuesto lavado de dinero con la venta de 
una nave industrial, propiedad de una empresa suya. En menor medida se conocen 
señalamientos contra el candidato de la alianza PR1-PVEM-NA, José Antonio 
Meade (35%), centradas en acusaciones por fraude o desvío de fondos, en 
particular en la Sedesol. Del candidato de la alianza de Morena -PT PES, Andrés 
Manuel López Obrador. pocos saben de críticas recientes (23%) referidas bási 
cantante a la incorporación de personajes considerados deshonestos a Morena o a 
la amnistía a criminales.- Excélsior, 11  

 

 


